

L'ABEILLE.

INFORMÉ SOUS LES JOURS, PAR F. DELAIS.

NOUVELLE-ORLEANS.
Lundi, 16 Mars 1829.

EXTERIEUR.

FRANCE.

Paris, 14 Janvier.

Quel sera l'esprit de la Chambre pendant la saison nouvelle? Quelles impressions hostiles ou favorables au ministère des députés rapporteront-ils de leurs débats? C'est ce qu'on hésiterait à deviner, et qui suscitent d'intérêts.

Que si dans la semaine dernière des combinaisons se sont agitées, si les craintes trop justes que donne la santé de M. de la Ferronnière ont mis en jeu des intérêts graves, ces ambitions, ces intérêts n'ont suivi que les salons à cette vérité, l'émotion n'était vive et animée. De là, tous ces bruits divers qui se contredisent, et qui se perdent dans la nuit de l'heure. Nous n'avons pas voulu au complie nos colombeaux; n'assembré, nous avons compris les motifs de nos aînés.

Quand tout était incertitudes, nous n'avions fait qu'examiner des insécurités, et vraiment ce n'est pas la peine. Parmi les personnes que certaines espérances de court portent au ministère, les unes étaient tout-à-faire gâgées; et cependant, les autres ne pouvaient même le faire. En attendant ces candidats inconnus, il est fallu discuter longtemps au porte-feuille. Ainsi nous les traduisions devant le public sans leur avouer, peut-être même contre leur gré. On a bien assez de faire la guerre à qui la cherche.

L'indignation de l'ordre fut faire toutes ces manœuvres. Nous espérons que M. de la Ferronnière retrouvera sous le climat plus doux de la Provence une santé précieuse au pays; nous espérons aussi que M. Portalis, chargé de deux ministères, l'un si grave, l'autre si compliquée, portera facilement devant les Chambres ce double fardeau; mais enfin il y a besoin que l'on sache si M. Portalis succombait sous cette charge qui demande avec grande sévérité d'an d'Aguesse. L'opposition peut détruire et déjouer d'un Tallyrand, oui, nous n'en doutons pas, le ministère est trop aimé; mais il connaît trop l'opinion publique pour ne point préférer à des noms qui avèdent trouvent peu de faveur et inquiètent au dehors, quelqu'un de ces hommes qui par leur dévouement à nos libertés, leur expérience ministérielle, leur habileté de la tribune, leur versatilité, leur habileté d'assurer la sécurité des diplomates étrangers.

Dans toute la France l'ouverture la cession, et quelle session? La 5^e départementale et municipale, de Code pénal militaire en 300 articles, la loi sur la contrainte par corps de deux ou trois interprétations législatives, les dommages, les rapports, les canaux, le budget, voilà ce qui va être livré aux débats des deux Chambres.

Saviez les Chambres dans ces conditions, renoncer à l'opinion publique ce que nous croisons la vérité, celle que nous sommes pour notre occupation principale? Ainsi dans la littérature, dit M. Cousin, Guizot, Villemain. Il ne s'agira plus de l'abbé Barthélémy, ni de savoir si des peuples allemands sont plus à portée de le bien juger que des littérateurs français. Les autorités de village, les adjoints, les conseils municipaux, les centimes additionnels, voilà ce qu'il faudra examiner. Peu importera que les romantiques guttrent le sens commun et la langue, ou qu'il brillent comme des astres nouveaux levés sur notre siècle. A des abstractions sur leurs abstractions, va succéder une discussion toute matérielle sur les routes à la Mac Adam, l'assainissement du pavé et le poids du roulement.

Au reste personne plus que nous n'approuve cet ordre successif de questions intellectuelles et de matières positives. Dans l'organisation de notre société, les maires de village, les centimes additionnels, les routes à la Mac Adam, les routes même ont leur intérêt pour les esprits, comme les analyses grecques et les écrits romantiques. En administration particulière comme en politique générale, il n'est point d'affaire qui mérite qu'on ne mérite l'examen du pays.

Journal des Débats.

Espagne.

On lit dans le *Reader*, journal espagnol de New-York:

Il est question de marier l'infant Don Sébastien, fils de la princesse de Bavière, avec la reine de Portugal D. Maria II, et on dit que les négociations de la cour d'Espagne avec l'Angleterre tendent bien plus à réaliser ce projet qu'à soutenir Don Miguel sur le trône.

L'héritier des Etats-Unis a réclamé 27 individus Colombiens et Américains du Nord, qui sont emprisonnés dans les Grands Tours de la Carraca, et ont été priés de bannir des corsaires qui en ont fait naufrage, sur les côtes d'Espagne. Il paraît que le Etats-Unis réclame les Colombiens en vertu d'un traité conclu entre la Colombie et notre chef l'auditoire Laborde. Il allègue aussi que la Colombie a déjà rendu à la liberté les prisonniers Espagnols.

Etats-Unis MEXICAINS.

Qui ce qui nous est parvenu par les dernières arrivées de Mexique, confirme ce que nous avons publié depuis deux mois sur la tranquillité et l'ordre qui y ont règné dès l'instant où le peuple a été assuré que la seconde prétendue de l'Assemblée, qui déclara l'indépendance le 1^{er} Septembre, sortit des entretiens entre les madames de l'Assemblée patriotes, l'Assemblée, l'indépendante Yucatan.

Le général Santa Anna, qui depuis bien

des jours avait été nommé Ministre de la guerre, est enfin arrivé à Mexico, et a pris possession de son ministère. L'Assemblée a plus parfaitement régularisé son état, et son gouvernement depuis l'entrée de Mexico, c'est-à-dire depuis le commencement du mois de décembre dernier. Nous avons cru devoir faire cette observation, parce que nous savons qu'il a été de la république une opinion contraire à nos négociations de cette ville.

On dit que la nouvelle loi proposée pour l'expulsion des Espagnols a été rejetée; on attribue ce résultat aux soins que le général Guerrero ne cesse de prendre pour faire oublier, s'il est possible, jusqu'au souvenir des lois d'exception et des cas d'Etat. Les papiers publiés et les diverses lettres particulières que nous avons lus, expriment que le plus grand effort que la Convention ait fait pour empêcher les vices politiques du précédent nommé.

INTRODUCTION.

Rogamos al autor del articulo firmado. El mismo, que fué remitiido a esta Oficina el sábado pasado, sea admisible recordar, pues dicho escrito nos ha parecido que no podia insertarse en nuestro periodico. Siempre admitimos todos los articulos que se nos presentan con respecto a la divergencia de opinion entre los mexicanos; mas, por lo mismo que estamos muy distantes de querer tener personalmente parte alguna en aquellas contiendas, suplicamos los individuos que deseen mandarnos insertar algun comunicado o anuncio lo que acaban de decir, y no se olviden de que las leyes de este país sobre libertad de imprenta son muy severas en contra de abuso que de ella se hiciera.

Correspondance.

S.S. E.E.—Ni los veinte mexicanos, ni los diez mexicanos saben lo que se pescan al caer en cierto aviso inserto en el diario de V. de 10 del corriente.

Careoso de tiempo para entrar en el portafolio de la elocuencia que encierran los 39 gengibres, entre grandes y chicos, de que consta el papel; pero deseando dar el título que le sea peculiar, digo y apunto que no es proclama, ni bula, ni rescripto, ni epistola, ni oficio: es carta pastoral y muy pastoral como puede verse en el diccionario de la Academia a que me remito: cuando los SS. contendientes convengan en esta acpción, actualizaremos lo demás digno de atención, a fin de dejar bien puesta la pluma y el gallo autor.

Dios y Libertad. Nueva Orleans 16 de Marzo de 1829.

Unogue nos Mexicanos.

S.S. E.E.—Llamo a P. Andrade me faltan razones.... así se condicen lograre se encuentran atollados y mas si el Tango es, espejo. Chaspe, señor de los vicarios por generalidad de los Mexicanos nunca fueron coabuchistas de Vivas; y cuando orno servía á su amo Fernando, cuando el occiso se solicitó de empleos, ellos derramaba su sangre en los campos de Anchuras. Ha visto asilo? a no never que se intenta, dando ciento en la bendurada, ver si disuña en el oficio, ora preciso convenir en que tal noticia la habrá adquirido por investigaciones semejantes á las que guardan la pluma del autor autor de la bula.

Patriota! con tiento, señor de los veinte, por que si empesamos a analizar la aplicación justa de este dictado, las resultas

no serán agradables al patriotismo de que

sé becha mano, para hacer valer un pañuelo despreciable y que seguramente

no aprovarán los supremos poderes de la nación, puesto que su contenido tiende a

a fomentar los odios y partidos que asfixian a la república por la petulante imprudencia con que algunos empleados públicos

traspassan la linea de sus atribuciones,

queriendo grangearse concebida la popularidad con invenciones fantasiosas, que pre-

sentan un campo abierto para la persecución y abatimiento de esa porción de desgraciados Mexicanos, que fueron patriotas antes que el autor de la bula y que lo

non también mas en el año, como lo dice

la publicidad y verá facil acreditarselo por lo demás aunque V. traiga por los

cabellos testos de Cervantes, se dispensa;

saludandole afectuosamente con Dios y

Libertad. Nueva Orleans 15 de Marzo de 1829.

Dos Mexicanos.

FEUILLETON.

POLER OG LE BOURREAU D'AMSTERDAM.

Précis de la pièce.

Le titre de ces ouvrage inspire au premier abord un dégoût sincère; mais un titre ne constitue pas une pièce, et celle-ci, loin de répondre à l'horreur de celui que ses auteurs ont donné, est un ouvrage extrêmement intéressant et très-morat.

Polder est réellement le fils de l'ancien bourgeois d'Amsterdam; dès l'age le plus tendre il avait une aversion prononcée pour la profession de son père, et cependant l'ami le condamna à lui succéder dans ses horribles fonctions. Pour y arriver il prend le parti de la fuite, et va chercher fortune à Batavia, possession hollandaise. Après un séjour de 24 à 25 ans dans ces contrées, il a acquise une fortune considérable, il revient en Hollande sous le nom de Wanrick qu'il avait pris dans l'Inde: il débarque dans le Wooran, et l'emploie ses richesses au bonheur de tous ses habitans en y établissant des manufactures immenses. Les personnes les plus considérables du pays le recherchent: le baron de Steeven lui-même désire son alliance et veut unir son fils à la fille de Wanrick.

Bien ces entrefautes, le Comte d'Aberfeld, grand pensionnaire de Hollande, arrive dans l'ile de Woer, accompagné d'un jeune auditeur nommé Wancke, et ce Wancke devient amoureux de la fille de Wanrick, car il a déjà rencontré le véritable baron de Steeven d'Amsterdam, jaloux de Wanrick, et Wancke lui-même pour ce de jeudi homme: mais en malice il déclare au premier chevalier, son parent, qu'il

est de la main de Frederic Wanck et que Wancke n'est autre que le fils de Polder, l'ancien Bourgeois d'Amsterdam. As-tu tué de la partie Frederic est condamné à la peine capitale, mais il réussit à s'échapper du gibet, et il réussit à échapper au supplice Polder pour ne pas empêcher la mort de Frederic. Polder réussit à échapper au supplice Polder pour ne pas empêcher la mort de Frederic.

Bateau à vapeur Lady Lafayette, de Baton Rouge, avec du sucre, &c., à Maurin et Orléans, Bertrand et Blanchard, Toledano et Guillot, Ferguson et Buchanan, 130 passagers.

Bateau à vapeur Choctaw, de Bayou St. Louis, avec 100 passagers.

Bateau à vapeur Clucianot, Sevey, de Louisville, avec 75 passagers coté à 14. Hyde, 30 do-

25 passagers bout à Ferguson et Buchanan, 130 do-

17 ballots pesant de chevillot, 162 ballots coton

à Soher, Grignon & co. à Hagan & co.

divers articles divers fabriquaires.

Bateau à vapeur Camerlin Regis de Louis-

ville, (partie le 5 de ce mois) arivé Samedi à 4

heures—charge 2 ballots sucre à Rogues,

Stevens & co. 30 barillets graisse à Wallerot,

Rope, 15 ballots genivé à Bridge et Vose,

baques Jacob, à J. P. Miller, 71 ballots do à C. Webster, 2 do 3 ballots coton à F. Luddick, 28,

barillets à N. Emerson & co. 71 ballots pesant à York, McAllister & co. 329 bis pass 785 baril-

lets graisse à W. Appleton, 2 bailes à Bay-

gold, Byrd et co. 220 pieces de tissage, 123

articles à P. Sloane, 36 16 ballots de sucre à Fer-

glow, à Bachman, 1 boite à M. Gordon, 82

passagers.

Bateau à vapeur Maxime, de Léonville, avec 130 passagers coté à 14. Hyde, 30 do-

25 passagers bout à Ferguson et Buchanan, 130 do-

17 ballots pesant de chevillot, 162 ballots coton

à Soher, Grignon & co. à Hagan & co.

divers articles divers fabriquaires.

16 mars.

Par J. T. Bauduc.

Il sera vendu aujourd'hui 16 du courant, à son

magasin d'engans, différentes marchandises,

consistant en, tapis gris français très-fine,

des robes de crépon, mousseline, percale, indien à meubles, coton domestique, ottomane,

etc., etc., divers tissus, étoffes, etc., divers articles divers fabriquaires.

16 mars.

Par F. Dutillet.

Il sera vendu Samedi prochain 19 du courant à

14 midi précis, une importante situated au

annonciation, à l'enseigne des rois martyrs et

Euterpe, consistant en quelques ornements situés près

de M. Jean Longpré, sur lequel sont les édifices suivants.—Une maison de maillot à 4 appartemens

et deux étages, à feu, galerie, cabinet, dépendance, écurie, étable, latrine, deux appartemens, bureau, poêle, four à pain, etc.

16 mars.

Par J. T. Bauduc.

Il sera vendu Samedi prochain 19 du courant à

14 midi précis, une importante situated au

annonciation, à l'enseigne des rois martyrs et

Euterpe, consistant en quelques ornements

situés près de M. Jean Longpré, sur lequel sont les édifices suivants.—Une maison de maillot à 4 appartemens

et deux étages, à feu, galerie, cabinet, dépendance, écurie, étable, latrine, deux appartemens, bureau, poêle, four à pain, etc.

16 mars.

Par J. T. Bauduc.

Il sera vendu Samedi prochain 19 du courant à

14 midi précis, une importante situated au

annonciation, à l'enseigne des rois martyrs et

Euterpe, consistant en quelques ornements

situés près de M. Jean Longpré, sur lequel sont les édifices suivants.—Une maison de maillot à 4 appartemens

et deux étages, à feu, galerie, cabinet, dépendance, écurie, étable, latrine, deux appartemens, bureau, poêle, four à pain, etc.

16 mars.

Par J. T. Bauduc.

Il sera vendu Samedi prochain 19 du courant à

14 midi précis, une importante situated au